教育委員会7月定例会 会議録

1 開催日時 令和5年 7月 4日(火) 午後1時から午後2時30分まで

2 場 所 教育委員会室

3 出席委員 教 育 長 丸 山 陽一 同職務代理者 近 藤 守 委 員 塚 田 まゆり 委 員 茅野 理 恵 委 員 鷲 澤 幸一

4 説明のために会議に出席した者

教育次長 藤澤 勝彦 教育次長 勝野 学 教育次長副任兼 前島 卓 学校教育課長 教育次長副任兼 野 池 達朗 家庭・地域学びの課長 総務課長 北 島 克 彦 保健給食課長 山口 恭 司 文化財課長 石 坂 陽子 学校支援官 酒 井 好 和 総務課長補佐 穂 川 さゆり

5 書 記 総 務 課 児 島 真 季 庶務担当係長 丸山教育長が開会を宣した。

<教育長あいさつ>

7月に入り、暑い日が続くようになったが、まだ、なかなか体が暑さに慣れていないところである。先月23日の午後3時頃、真島小学校体育館で体育の授業中に、体力測定でシャトルランを行っていた児童のうち5名が、その後不調を訴え、熱中症の疑いで救急搬送されるという事案が発生した。幸いにも程度は軽く、全員が搬送先の病院からその日のうちに帰宅できたということである。当時は、気温25度、湿度60%、熱中症指数は「注意」であり、児童はマスクを外し、窓を開けて授業していたということである。再度このようなことが起きないよう、全小・中学校に対し、熱中症対策について注意喚起を行ったところである。

また、同日、第二学校給食センターが提供したジャムに賞味期限切れのものが混入するという事案が発生した。提供した2,807個のうち80個が該当し、提供された中学校5校においては、保護者宛てに緊急メールにて、謝罪するとともに、生徒の健康観察をお願いした。幸いにも、生徒や教職員への健康被害は今のところないが、給食センターに対しては、再発防止に向けて食材や調味料等の賞味期限の点検などをさらに徹底するよう指導したところである。

先月27日に新聞でも報道されたが、松代地区の清野小学校の在り方を検討してきていただいた保護者や地域の皆さんで作る委員会が、令和6年度末をもって閉校したいという意見を取りまとめたということである。今後、松代地区の住民自治協議会を通じて、市教育委員会に正式な要望をいただいた際には、我々としてもご意向に沿うような丁寧な対応をしてまいりたいと思っている。

先月終わった6月議会について、この後報告で扱うが、その中でも、今準備を進めている SaSaLANDに関連し、さらに、第二・第三のSaSaLANDをどうしていくかというご質問もいただいた。我々としても、まずは七二会のSaSaLANDを軌道に乗せ、その上で、第二・第三に向けて検討を進めてまいりたい。

先ほどニュースでもあったが、本日、文部科学省から、学校における生成AIのガイドラインが出された。これから夏休みに入るにあたり、宿題や自由研究への使用などが考えられるが、使って良い場合、不適切な場合が示されたので、学校においても、それらを踏まえルールや使い方を検討していきたい。

<協議事項>

協議1号「令和4年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価の実施について」

丸山教育長が事務局に説明を求めた。

北島総務課長が説明した。

- ・学識経験者3名の意見を聴取した上で、8月定例会にて最終案を提出し、9月に議会へ報告する予定である。
- ・「3 施策別の事務執行状況の点検・評価と今後の方向性」における報告書について、 令和4年度分から形式を変更し、記載事項を統一した。

所属ごとに所管課長から説明した。

丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。

協議2号「長野市立学校職員服務規程の一部改正について」

丸山教育長が事務局に説明を求めた。

前島教育次長副任兼学校教育課長が説明した。

丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。

協議3号「長野市立小学校及び中学校の通学区域に関する規則の一部改正について」 丸山教育長が事務局に説明を求めた。

前島教育次長副任兼学校教育課長が説明した。

丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。

協議4号「『学級編制に関する請願』に係る請願処理結果報告について」 丸山教育長が事務局に説明を求めた。 前島教育次長副任兼学校教育課長が説明した。

委 員 ぜひ、国に対してこうした要望について、問合せをしていってほしい。 前島教育次長副任兼学校教育課長

> この請願は、学級編成の基準に対する御意見であり、それがかなわないことから、 当面の措置として、市にできることを行ってほしいという趣旨のものである。 過程についても、国の方に要望していきたい。

丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。

協議5号「長野市立公民館運営審議会委員の委嘱について」 丸山教育長が事務局に説明を求めた。 野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長が説明した。

丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。

<一般行政報告>

報告1号「市議会6月定例会で論議された主な政策課題等について」 報告2号「教育費補正予算について」

これら2つについて関連のある事柄であるため、丸山教育長が合わせて事務局に説明を求めた。

藤澤教育次長が説明した。

報告1号「市議会6月定例会で論議された主な政策課題等について」 主なものを中心に説明した。

- ・小・中学校の校舎のトイレ洋式化について
- ・大豆島小学校の教育環境整備について
- ・「長野市版 新しい水泳学習」について
- ・SaSaLAND開設に向けた準備状況と今後の見通しについて
- ・長野市こども"のびのび"ビジョンと青木島こども未来プラン(案)について
- ・成人式の開催方法について
- ・学校施設の整備について

報告2号「教育費補正予算について」

- ・デジタル田園都市国家構想交付金を活用し、博物館や真田宝物館の文化財をデータベース化していくもの
- 報告3号「工事請負契約の締結について(国補柳原小学校屋内運動場長寿命化改修建築工事)」 丸山教育長が事務局に説明を求めた。

北島総務課長が説明した。

・工期は令和6年2月末日まで。

報告4号「夏期成人式の実施予定について」

丸山教育長が事務局に説明を求めた。

野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長が説明した。

対象者は307名。昨年度は399名であった。

報告5号「南部図書館移動図書館車両購入に係る財産の取得について」

丸山教育長が事務局に説明を求めた。

野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長が説明した。

- ・現在使用している3台のうち、「いいづな3号」(平成14年購入、走行距離13万キロ超) について、老朽化していることから、新たに車両を購入するもの。
- ・製作期間として12か月かかることから、納車期限は令和6年11月30日とする。

報告6号「長野市立博物館資料の管理に関する専門家会議要綱の制定について」 丸山教育長が事務局に説明を求めた。

石坂文化財課長が説明した。

委員 今までなかったのはなぜか。また、なぜ必要となったのか。 石坂文化財課長

博物館では、様々な所から収蔵品を受け入れており、収蔵庫がいっぱいになってきている。展示スペースも限られていることから、収蔵の基準を定め、整備するために制定するものである。

<その他>

○教育委員会の主催、共催及び後援事業について(北島総務課長) 主催事業0件、共催事業0件、後援事業35件(賞状交付0件)

次回以降の日程確認(北島総務課長)

8月定例会 8月2日(水)午後1時 教育委員会室 定例会後、教科書採択を予定

9月定例会 9月6日(水)午後3時 教育委員会室

丸山教育長が閉会を宣した。

令和 年 月 日

会議録署名委員

教育長

同職務代理者

教育委員

教育委員

教育委員